

En utilisant les Pyrènes,  
j'affirme mon soutien à l'économie locale et à son  
développement en priorité vers des activités  
choisies pour leurs critères environnementaux,  
sociaux et/ou culturels.



**Participons à une solution locale  
d'une crise globale !**

Payer en Pyrènes permet de relocaliser l'économie : elle ne peut être utilisée qu'au sein d'un réseau de proximité et respectueux des humains et de la nature.

**Pour une économie réelle !**

Payer en Pyrènes c'est faire circuler la monnaie pour les échanges essentiels : se nourrir, s'abriter, se soigner, se déplacer, communiquer... La richesse se crée quand la monnaie circule.

**Pour une économie solidaire !**

Payer en Pyrènes c'est avoir mis l'équivalent en Euro sur un livret, pouvoir les prêter pour des projets solidaires ou des microcrédits, les sortir de la spéculation.



Si vous voulez en savoir plus,  
contactez-nous !

[www.monnaie09.fr](http://www.monnaie09.fr)

Création graphique : La Pyramide d'Associés & Co.  
Ne pas jeter sur la voie publique

**La monnaie,  
un outil au  
service de  
tous, un bien  
commun.**



Ariège sociale et solidaire



« Notre vision,  
Notre ambition... »

Que la plupart des  
Ariègeois utilisent  
régulièrement les  
Pyrènes, une monnaie  
écologique, éthique et  
solidaire »

Qu'est-ce qu'une monnaie locale ?

Une Monnaie Locale Complémentaire Citoyenne (MLCC, Pyrène en Ariège) est un outil de facilitation des échanges, de mesure et d'enregistrement de leur valeur, qui se développe à côté de la monnaie centrale, l'Euro. Elle est émise et gérée par l'association des utilisateurs eux-mêmes, pour favoriser dans leur territoire la circulation des richesses, avec un engagement sur le sens et dans une forme d'humanité que les monnaies centrales conventionnelles n'incarnent plus. Les Pyrènes ne sont pas destinés aux banques, ils restent dans l'économie réelle, interdisant la spéculation et l'évasion vers des paradis fiscaux. Les Pyrènes circulent plus vite que les euros et favorisent la multiplication des échanges ici en Ariège. Face à la raréfaction des petits commerces, à la délocalisation, au chômage, ou encore à la perte de liens sociaux, la monnaie locale peut-être un moyen de se réapproprier l'économie pour la rendre humaine, sur un territoire qu'elle contribue à dynamiser et à enrichir.

Mode  
d'emploi  
de l'utilisateur  
de la monnaie  
Pyrène

## Pourquoi adhérer ?

Vous souhaitez accompagner activement le développement des Pyrènes, la monnaie complémentaire d'Ariège afin de contribuer :

- A renforcer l'activité, à dynamiser les échanges sur notre territoire où producteurs locaux et petits commerces de proximités échangent en Pyrènes;
- A la diminution des émissions de CO2, et donc de notre impact écologique car l'utilisation des Pyrènes encourage les circuits courts. Ainsi, vous réduisez les transports de produit et minimisez les changements climatiques;
- A la lutte contre la spéculation financière, à conforter la vie du territoire. Un outil est fait pour servir.

Vous êtes un prestataire (producteur, commerçant, artisan), vous voulez faire partie du réseau et rendre plus lisible l'éthique de votre activité en acceptant les règlements en Pyrènes.

## 1 J'adhère



J'adhère à l'association Monnaie09. Je remplis un bulletin d'adhésion et je règle ma cotisation (cotisation à prix libre, en conscience).



## 2 J'échange



J'obtiens les sommes que je choisis en Pyrènes contre des Euros (1Py = 1 €), aux comptoirs d'échanges agréés (échanges uniquement).

Les coupures disponibles sont de 1, 2, 5, 10 et 20 Py. Les Euros que je dépose en garantie constituent un fonds de réserve.

Il est conservé sur un compte à la Nef, première banque éthique en France, qui finance des projets de manière transparente en fonction de leur utilité écologique, sociale et/ou culturelle. Nous travaillons aussi à son utilisation pour financer des projets locaux.

## 3 J'achète



Je peux régler mes achats en Pyrènes chez les commerçants, prestataires, producteurs adhérents au réseau.

Ils apposent un macaron : « Ici, on accepte les Pyrènes ». La liste des adhérents régulièrement mise à jour est accessible sur le site [www.monnaie09.fr](http://www.monnaie09.fr). Une version papier sera également proposée.

**A SAVOIR :** je peux régler une partie de la somme en Pyrènes et une partie en Euros. C'est le cas avec les prix comportant des centimes. Pour payer 4,50 € par exemple, je peux donner 4 Py et 50 centimes d'euro.

100 Py sur le territoire  
+  
100€ dépôt banque éthique & solidaire  
=  
200 unités de monnaie dans l'économie locale et solidaire !

Le dédoublement de la monnaie  
ce qu'il se passe quand j'échange 100 € contre 100 Py :

